



La Reserva Natural de 'Las Hoces' es el mejor reclamo turístico de la Ribera del Cabriel. En imagen parte de su escarpado y original paisaje.

N-III que lleva hasta Valencia cruzara parte de su orografía, y cómo la Junta de Comunidades de C-LM luchó porque aquello no sucediera otorgando a la zona la declaración de Reserva Natural en 1995, y, protegiendo así su gran riqueza paisajística, faunística y vegetal de la acción devastadora del hombre.

La Nacional se construyó, matizó la consejera, pero respetando el paraje. Un ejemplo, dijo, de que es posible compatibilizar el respeto y la protección del medio humano con el progreso humano.

El Plan de Dinamiza-

ción 'Valle del Cabriel' es, para Araceli Muñoz, un ejemplo más de desarrollo sostenible porque busca dar alternativas de futuro a los pueblos ribereños del Cabriel sin agotar y destruir sus recursos naturales sino más bien todo lo contrario: utilizándolos como reclamo turístico, como base de un turismo bien entendido y respetuoso con su entorno.

Con ello Mira, Villora, Enguñanos, La Pesquera, Minglanilla, Villalpardo, Villarta e Iniesta esperan, entre otras cosas, frenar el éxodo masivo de ciudadanos, ante todo de jóvenes, que se viene produciendo

en los últimos años ante la falta de perspectivas, sobre todo en el ámbito laboral. De 17.000 habitantes hemos pasado a 10.000, un 40% menos, explicaba el presidente de la Asociación. Además, matizaba, de esos 10.000 ciudadanos un alto porcentaje son personas mayores, lo que «nos deja una población envejecida».

El Plan

El período de ejecución previsto es de tres años (2003 - 2006) y la cuantía a invertir, 2.160.000 euros, que serán aportados en partes iguales (720.000 euros) por cada una de las tres administraciones implicadas.

Este Plan de Dinamización Turística contempla como confirmaba el propio Rogelio Pardo, actuaciones concretas orientadas a promocionar un turismo de calidad y que pretenden abarcar un amplio abanico de posibilidades.

Un primer grupo serían las orientadas a recuperar y adaptar los recursos turísticos ya disponibles en la zona como son los edificios arquitectónicos y religiosos de gran valor como el Castillo de Enguñanos (sobre el que ya hay prevista una fuerte

intención de crear una completa red de senderos que atrajera el turismo del 'trekking' y del que hace unas semanas veíamos ya el primer ejemplo, la PR - CU 50, un sendero de pequeño recorrido circular (8 km) que transcurría por un bello paraje, la 'Hoz del Agua' y la 'Hoz Cerrada', en la localidad de Enguñanos.

Otro gran grupo de estas iniciativas concretas sería la creación de nuevos productos turísticos, fundamentalmente de carácter deportivo, y que tan en auge están últimamente.

En este sentido, Rogelio Pardo explicaba que la Ribera del Cabriel dispone de grandes posibilidades en este terreno. Grandes cañones de belleza espectacular que permitirían el descenso controlado de barrancos, cañones fluviales con aguas tranquilas que bien podrían acoger la práctica del piragüismo, etc., son sólo algunos ejemplos de esas múltiples posibilidades a las

que se refería el alcalde de Minglanilla.

A ello se sumarían, por derecho, las 1.662 hectáreas de belleza en estado puro que conforman la Reserva Natural de 'Las Hoces del Cabriel', innega-

ble y principal reclamo turístico de la zona, y, la presencia de 'pinturas rupestres' en algunos abrigos que permitirían al visitante, además de disfrutar de su tiempo de ocio, recuperar parte de su historia pasada.

Y, llegados a este punto,

Aunque el mayor atractivo turístico de la zona seguirá siendo la Reserva Natural de 'Las Hoces' están previstas otras actuaciones concretas para promocionar el turismo